



El SNTE toma el aumento de 10%, aun si es insuficiente

RAFAEL LÓPEZ Y ALMA PAOLA WONG

El alza salarial de 10 por ciento al magisterio es “muy aceptable”, aun si es insuficiente, consideró el líder del SNTE, Alfonso Cepeda, mientras que 700 miembros de la disidencia, la CNTE, se instalaron en plantón indefinido en el Zócalo para exigir se derogue la ley educativa. PAG. 10

SNTE toma aumento salarial de 10%, aun si es “insuficiente”

Día del Maestro. Sostiene el Presidente que el incremento es un reconocimiento a la “sublime labor” de los docentes; “es una burla”: disidentes en plantón indefinido

RAFAEL LÓPEZ MÉNDEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El alza salarial de 10 por ciento al magisterio, que anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador, “es insuficiente, pero muy aceptable”, consideró el líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Alfonso Cepeda.

A la par del festejo del Día del Maestro encabezado por el mandatario en Palacio Nacional, alrededor de 700 miembros de la disidencia, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que tildó de “burla” este incremento, se instalaron en plantón indefinido en el Zócalo para exigir que se derogue la ley educativa.

En la conferencia mañanera, López Obrador felicitó a los docentes y anunció el alza salarial a los maestros (que ahora ganarán 17 mil 635 pesos mensuales, lo que representa una subida total de 47.5 por ciento en su sexenio) en reconocimiento a su “sublime labor por la enseñanza”.

“El día de hoy (ayer) se anuncia que el aumento anual a los maestros de educación básica federalizada será de 10 por ciento en promedio”, informó.

El Presidente expresó su admiración a los maestros y aprovechó para enumerar los “logros” de su administración en este rubro, entre ellos el mejoramiento de las condiciones económicas y laborales de los profesores.

“Jamás hemos faltado al respeto a nuestros maestros. Eso ha sido lo primero: el trato digno que merecen y que se han ganado con su responsabilidad y abnegación quienes nos enseñan a escribir, leer y contar desde temprana edad”, sostuvo.

El anuncio de López Obrador fue bien recibido por el dirigente de la SNTE: “A (los docentes de) la educación superior, a la UNAM, a la UAM, les dieron un aumento de 4 por ciento, y que a los de nivel básico les dignifique con 10 por ciento nos parece muy aceptable. Nada es suficiente, pero el esfuerzo que hace el gobierno es de reconocer”.

Previo al festejo por el Día del Maestro en Palacio Nacional, Ce-



pedaconfió en que los incrementos salariales sean cada año, sin importar el partido que gobierne.

Por separado, alrededor de 700 miembros de la CNTE marcharon de San Cosme al Zócalo, donde montaron un plantón indefinido para demandar la basificación de plazas y la derogación "total" de la reforma educativa de Enrique Peña Nieto, a la que rebautizaron como "PeñAMLO".

"Este adelanto que (el Presidente) dio en la mañana significa solo unos cuantos pesos más... Todavía no se ha planteado si es al salario base o en prestaciones; si es global, nos parece una burla", sentenció el secretario general de la Sección 9 de la CNTE, Pedro Hernández.

Entre gritos de "gobierno quien gobierne, los derechos se defienden", dijo que "haciendo cuentas" solo "nos alcanzará para un boleto del Metro".

A estas críticas se sumó su par de la Sección 14, Héctor Torres Solano, quien dijo que el incremento salarial "no basta para hacerle justicia" al profesorado.

A la par de esta protesta en el Zócalo, el magisterio disidente anunció un paro indefinido en Oaxaca, Chiapas y Michoacán, donde ayer cientos de docentes también marcharon.

"Me han respaldado"

Más tarde, en la comida con liderazgos del sector, López Obrador anunció que los docentes se jubilarán con 100 por ciento de su sueldo gracias al Fondo de Pensiones para el Bienestar y que se buscará un convenio con el IMSS-Bienestar para que puedan atenderse en estos hospitales.

Agradeció el apoyo brindado por el gremio para iniciar y mantener el proceso de "transformación":

"Siempre hemos contado con el apoyo del magisterio nacional; me han respaldado, han formado parte del proceso de transformación y del cambio".

En respuesta, Alonso Cepeda aseguró que los maestros son "aliados del pueblo de México para la transformación".

En la ceremonia, a la que asistió la secretaria de Educación, Leticia Ramírez, se entregaron medallas de reconocimiento a casi 50 maestros de diferentes entidades que cumplieron 30 y 40 años de servicio.

Con información de EFE, A. Paola Wong y Jorge Becerril.



A la par de la celebración en Palacio Nacional, cientos de integrantes de la CNTE protestaron en CdMx y Oaxaca. ESPECIAL, J. CARLOS BAUTISTA Y CUARTOSCURO